

Sesión paralela bajo la responsabilidad de

Caritas Internationalis

martes 30 de junio de 2009

08.30h. – 09.30h. Aula XIX, Palais des Nations

Ginebra

Los refugiados olvidados de América Latina

Introducción de **Mons. Héctor Fabio Henao**, Director del Secretariado Nacional de Pastoral Social de la Conferencia Episcopal de Colombia – Cáritas Colombiana

Hna. Janete Ferreira, Directora de la Pastoral de Migrantes, Conferencia Episcopal de Ecuador y América Latina / Caribe – Cáritas Ecuador

Sra. Mérida Morales O'Donnell, Directora de la Oficina para las Américas del **ACNUR**

Carlos Santos Repetto, Misión Permanente de Ecuador en Ginebra

Moderadora: **Martina Liebsch**, Caritas Internationalis

Fundamento: Cuando nos referimos a los refugiados y desplazados internos (IDP), con frecuencia nos olvidamos de los de América Latina. Mientras, el tema de los refugiados y desplazados internos de Colombia está afectando a toda la región. En la actualidad, Colombia cuenta con una elevada población de desplazados internos (de casi 4 millones de personas). Casi el 70 por ciento de los IDP y refugiados vive en contextos urbanos: capitales y ciudades grandes o medianas. En modo particular, las mujeres y los niños desplazados son objetivos fáciles de la violencia. El ACNUR nos informa de que hasta un 70 por ciento de los refugiados y IDP de Colombia vive por debajo del índice de la pobreza. No todas las respuestas resultan satisfactorias y todavía no han sido implementados los compromisos adoptados en el contexto del Plan de Acción de México.

Expectativas: La sensibilización sobre los refugiados colombianos en otros países de América Latina. La elaboración de recomendaciones sobre modalidades para el fortalecimiento de la cooperación, entre las partes interesadas, sobre las posibilidades de afrontar mejor las implicaciones regionales de esta crisis humanitaria.